
Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du 25 juin 2018  
ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 

 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 

 

- Présents     M. Daniel Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel  

M. Daniel Haeffner, Adjoint au maire  

Mme Eppinger, parent d’élèves  Mme Brochier, parent d’élèves 

   Mme Adolff, parent d’élèves  Mme Koehl, parent d’élèves 

 M. Ensminger, parent d’élèves  Mme Zimmer, parent d’élèves 

 Mme Mestas, parent d’élèves   

Mme Daul, enseignante   Mme Ruhlmann, enseignante 

Mme Glassmann, enseignante    

       

- Absents excusés :  Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  

Mme Welterlin, enseignante 

    Mme Nunes, Mme Schaeffer, parents d’élèves   
  

1.  Accueil – Désignation d’un secrétaire  
 

Le Directeur d’école ouvre la séance à 20h15 et accueille les participants.  

Madame Mestas est désignée secrétaire de séance.  

Monsieur Carmaux remercie tout le monde de leur présence. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité, après lecture et sans modification. 

 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 19/03/2018 
 

Après relecture du compte-rendu de la réunion et en l’absence de modification, le procès-verbal de la réunion 

du conseil d’école du 19 Mars 2018 est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Bilan du projet d’école 
 

Le directeur reprécise le contexte des trois axes du projet 2015-2018 : Enrichir les compétences langagières en 

vue d’améliorer l’expression écrite, traiter la difficulté scolaire et susciter la motivation des élèves. Il évoque 

ainsi les différents projets de classe qui alimentent par des actions les objectifs à atteindre. 

Monsieur Carmaux retrace les actions entreprises dans le cadre de ce projet. Il donne également la parole aux 

différentes enseignantes pour détailler le déroulement des différentes actions. Il exprime également sa 

satisfaction car l’année a été riche en événements, en sorties et en expériences autant dans le domaine culturel, 

sportif mais aussi scientifique et artistique (Lalique, MAMCS, Espace Rohan, Hanauxy’jeunes, cinéma, USEP 

Brumath et Hattmatt, éolienne de Dehlingen, géographie du paysage,  projet Acmisa Marionnettes…, 

Pompiers). 

Par ailleurs, le directeur met en lumière les différents résultats des classes qui ont participé à des concours 

comme les Mathématiques sans frontières et le Marathon de l’orthographe. 
 

Mathématiques sans frontières : 3/194 

Marathon de l’orthographe : Ce2 : 9ème / 137, Cm1 : 5/ 162  et Cm2 : 16
ème

 /171 
 

Monsieur le Maire et Monsieur Haeffner ainsi que les parents d’élèves notent leur plaisir de voir l’école aussi 

dynamique et remercient toutes ses composantes pour œuvrer à l’ouverture sociale et culturelle des élèves. 

 

5. Bilan du déroulement de l’exercice de sécurité PPMS 

 

Le directeur rappelle que l’exercice avait été demandé par M. le Sous Préfet. Il explique son scénario et son 

déroulement ainsi que les objectifs que les différents participants (enseignants, élèves, gendarmes, pompiers) 

devaient atteindre pour valider l’exercice. 

Au niveau du bilan : l’exercice s’est bien déroulé mais des dysfonctionnements sont apparus dans le protocole 

d’alerte et de fin d’alerte. Il en est de même dans les corridors d’évacuation qui n’ont pas bien été visibles. Cela 

a entrainé des pertes de temps et des contradictions dans les déplacements. 

Le directeur précise encore que cet exercice a confirmé le besoin de collaboration entre les différents 

participants dans le but d’affiner les procédures internes et externes à l’école. 



 

Monsieur le Maire remercie tous les parents et tout le personnel enseignant de leur compréhension et de leur 

participation quant au déroulement de l’exercice dans l’école du village. Il rappelle que cet exercice est le 

premier du genre dans le monde rural dans le Bas-Rhin. La situation de l’école avec un périscolaire intégré a 

privilégié le choix de Dossenheim sur Zinsel. 

Les parents précisent également que des enfants de maternelle ont eu une période assez anxiogène avant et 

après l’exercice avec des perturbations du sommeil. 
 

6. Préparation de la rentrée  

 Rentrée 2018: effectif et répartition, bulletins 
 

Les effectifs prévus à la rentrée de septembre 2018 sont: 
 

Niveau de la classe Effectif annoncé Enseignant (s) 

Cm1 - Cm2 26 M. Carmaux  

Ce2 – Cm1  25 Mme Daul 

Cp- Ce1  18 Mme Welterlin 

Ms - GS 19 Mme Ruhlmann 

PS - MS 18 Mme Glassmann 
 

16 départs d’élèves dont 15 élèves qui iront en 6
ème

 à la rentrée.  

 

Concernant les effectifs, M. le Maire précise que des discussions sont en cours avec des représentants de la 

commune d’Ernolsheim les Saverne et qu’avec les projets de la ComCom, le paysage des écoles va certainement 

évoluer dans la région dans les trois prochaines années. 
 

Pour la rentrée, le conseil décide à l’unanimité après discussion l’achat d’un carnet de liaison avec souche de 

retard et d’absence. Le suivi des absences des élèves sera donc plus aisé. 
 

Le conseil décide à 9 voix pour et trois abstentions, sur proposition du directeur et après discussion argumentée la 

mise en place de deux bulletins par année scolaire. 
 

 Finances 

Au 25 juin 2018, l’école (l’association Usep Les Loups)  avait 10059,78 € sur le compte du livret A.  

 

Les comptes seront vérifiés et détaillés pour l’assemblée générale de l’association Usep qui aura lieu début 

Octobre 2018. Monsieur Carmaux précise que les comptes seront précisés lorsque toutes les factures inhérentes à 

la fête de l’école et aux commandes de fin d’année seront déduites. A ce jour, le compte courant présente un solde 

positif de 3221,45€ mais plus de 2700€ de factures sont encore à débiter. 

 

Le directeur remercie les parents qui s’engagent aux côtés de l’équipe pédagogique pour la réussite des 

manifestations. Grâce à eux, de nombreuses activités sont possibles. 

La cotisation USEP reste à 17 € pour la rentrée scolaire 2018/2019. Elle inclut la licence sportive de l’USEP. 
 

Les réviseurs aux comptes désignés en assemblée générale de l’association USEP sont Mme Koehl et M. 

Ensminger. 
 

 Bureau des élections 

Mme Koehl sera chargée de la préparation des prochaines élections des parents d’élèves du mois d’octobre 2018. 

Concernant les élections, le directeur rappelle que les listes ne pourront comporter que 10 noms soit un titulaire et 

un suppléant multiplié par le nombre de classe. 
 

7. Divers 

Le directeur profite de ce dernier conseil d’école pour remercier particulièrement Mme Eppinger et M. Ensminger 

pour leur engagement de plus de 11 ans en temps que parents d’élèves.  

M. Ensminger opère un tour de table pour finaliser la préparation matérielle et humaine de la fête de l’école du 

vendredi  29 juin 2018. 

M. Haeffner rappelle le spectacle dimanche le 1
er
 Juillet au musée du Refuge Fortifié dans le cadre des Amuse 

Musées. Il est adapté aux enfants et gratuits. 

 

Le directeur remercie l’assemblée et clôt la séance à 22h15. 

 

La secrétaire de séance : Mme Mestas    Le directeur : D. Carmaux 


